

Nueva Era, Año I, N° 9

Florencio Varela, 5 de Agosto de 1940

Instituto: Estudio Iniciales

*Proyecto: “La política y la cultura de masas en
escala: estudio de experiencias sociales en
espacios culturales y políticos en la región
varelense durante la primera mitad del siglo XX”*



Esta obra está libre de restricciones de propiedad intelectual conocidas.

Documento descargado de RID - UNAJ Repositorio Institucional Digital de la Universidad Nacional Arturo Jauretche

Cita recomendada:

(5 de Agosto de 1940) En *Nueva Era*, 1(9). Disponible en RID - UNAJ Repositorio Institucional Digital UNAJ
<https://biblioteca.unaj.edu.ar/rid-unaj-repositorio-institucional-digital-unaj>

FARMACIA EN TURNO
Agosto 10 y 11: "Del Pueblo".
Agosto 17 y 18: "Bocuzzi".

ASO P.

Dirección: Espada 515, Salto, M. R. 30
Aparece el 5 y 20 de cada mes

FLORENCIO VARELA, AGUSTO 5 DE 1940

Reg. Nac. de la Prop. Intelect. N° 974413
Tiene editor responsable

NUMERO 9.

Las actividades nazis en Misiones

Prosigue en Misiones la investigación relacionada con un movimiento antiargentino, organizado por un numeroso grupo de súbditos alemanes adictos a Hitler, y que debía estallar — según se supone — de un momento a otro. La investigación está a cargo del Jefe de la Gendarmería Nacional don Manuel Barrés, que ha llegado a establecer la veracidad de la existencia de esas actividades, procediendo al decomiso de gran cantidad de armas — fusiles y ametralladoras de último modelo — y a la detención de muchas personas comprometidas en el plan sedicioso. Cuando la opinión pública, hace algún tiempo, comentaba las actividades nazis en nuestro país, no faltaron espíritus poco patrióticos, que negaron, quizá con demasiado ardor, la posibilidad de la existencia de la quinta columna en suelo argentino. Esto que hoy ocupa la atención general, lo que está ocurriendo en Apóstoles, es la mejor demostración de que no podemos — como argentinos — despreocuparnos de una amenaza

za como la que significa tal infiltración.

Prueba esta aseveración, el hecho de que el Gobierno Nacional ha enviado a un alto funcionario del Departamento de Trabajo, el doctor Pellet Lastra, y a un General de la Nación, el General Cassinelli, a proseguir la labor del Jefe de la Gendarmería en aquel lugar; que fuera objeto de una denuncia por parte de los detenidos sindicados como partícipes del plan subversivo.

Cuesta creer que haya argentinos complicados; pero informaciones periodísticas serias, así lo acreditan, y si a ello se agrega el atentado que hace pocos días se perpetró contra el local que ocupa Acción Argentina, en la Capital Federal, vemos que los "extranjeros en su propia Patria" insisten en el sacrilego intento de violar los postulados de la nacionalidad. Entre ellos, el anatema infamante de traidores renegados y para los otros, para los que violan los principios de hospitalidad que les brindó nuestro suelo generoso, para esos, todo el rigor de la Ley.

Altas autoridades policiales autorizaban las actividades de un curandero

Con fecha 12 de Abril, se presentó al actual Jefe de Policía, señor Etcheverry, el sujeto Eleuterio Cueto solicitando la confirmación de un permiso que le había sido otorgado por las autoridades anteriores para ejercer sus actividades.

El Jefe requirió los antecedentes y pudo así conocer que la referida autorización consistía en el permiso que el titulado individuo había obtenido titulándose "director de la religión cristiana de Dios por la Madre María" para dar conferencias en importantes localidades de la Provincia indicándose en cada caso el nombre de la persona que iba a actuar como delegado — nombres que correspondían a personas con antecedentes policiales y judiciales por ejercicio ilegal de la medicina y en algunos casos por hechos aun más graves, hasta por homicidio—. La anterior Jefatura otorgó tales licencias mediante despachos telegráficos enviados a los comisarios de las respectivas localidades autorizando la realización de tales conferencias que no eran más que el pretexto para encubrir las ilicitas ocupaciones de Cueto y sus personeros.

La tolerancia con que la anterior Jefatura de Policía conoció y permitió las actividades del referido sujeto — que hoy se procesa — hace pensar que sin duda estaba inspirada en el lema con que se llenaba la boca al gobernador que lo había nombrado; Dios - Patria y Hogar.

Sin duda, el ex-jefe de Policía creyó servir y respetar a Dios permitiendo a estos sujetos — que venían en su nombre — el ejercer las actividades que ahora comentamos.

No está en nuestro ánimo pensar que pudo haber habido razones más convincentes para que el ex-jefe diera su aprobación para la comisión de estos delitos.

LOS REMATES DE BIENES RAICES POR DUELAS AL MUNICIPIO

LAS CUENTAS POR GASTOS DE REMATES

De conformidad con el inciso XI (asuntos legales), Item 5, del Presupuesto de Gastos vigente, sancionado por la administración comunal depuesta, la partida asignada "para gastos de remates en los juicios seguidos por la Municipalidad, asciende a \$ 1.500 m/n.

Tales remates son de propiedades deudoras de impuestos o servicios municipales, y los referidos "gastos" que la partida sancionada prevé, comprenden carteles, folletos, etcétera, que demanda la publicidad respectiva en cada caso.

Así vemos, en el Balance de la Comuna, correspondiente al mes de abril del año en curso, que, de acuerdo a tal asignación presupuestada, la Intendencia Municipal abona con fecha 3 de ese mes, al señor Juan Carlos Nardi, la cantidad de \$ 991.70 moneda nacional.

Nosotros, suponiendo con buen criterio que tal pago obedece a cuentas por gastos de distintos remates judiciales, adjudicados al referido rematador, hemos indagado convenientemente el monto total de cada cuenta respectiva, y todas oscilan entre los \$ 50 a \$ 70 moneda nacional, que este rematador ha cobrado al erario comunal por sus gastos de remates.

Contrariamente a las cuentas del referido rematador, los señores Comi y Pini, también oscilan entre los \$ 50 a \$ 70 moneda nacional, que este rematador ha cobrado al erario comunal por sus gastos de remates.

No es suspicacia malevolente, al inferir la diferencia apreciable en las distintas cuentas de gastos de ambos rematadores, pensar que, tal diferencia pudo haber sido observada previamente por una administración que se precia de correcta y pondonorosa en los manejos de los dineros públicos, en todo su período administrativo de cuatro años.

Y no podemos admitir tampoco, en tren de deducciones justificativas a tal diferencia de unas a otras, que los gastos por carteles, folletos, etcétera, de un rematador resulten el doble más caros que los de otro cualquiera.

En estos casos, la frondosidad imaginativa juega un rol importante, que no favorece en nada ese concepto de corrección y honestidad tan decantado; y sería de desear que en la misma forma grandilocuente de términos laudatorios expresados para dejar sentado tal concepto, se hiciera una aclaración pública que justifique esa diferencia tan apreciable.

De lo contrario, tendríamos que admitir que no es desacertada la imaginación de un posible procedimiento incorrecto, que el pensamiento general traduce siempre con esta frase: ¡Son gauchadas a los amigos!... o aquello que en jerga criolla se califica tan acertadamente de... ¡partir el chanco a medias!...

Periodo de enrolamiento

El día 31 del corriente, vence el período legal para el enrolamiento de ciudadanos nacidos en el año 1922, desde el mes de enero al 30 de junio del mismo año.

Los ciudadanos comprendidos en tal período, por la fecha de su nacimiento, que no efectúen su enrolamiento respectivo, serán considerados infractores a la Ley de Enrolamiento y sufrirán las penalidades que la misma establece.

Igualmente, hasta el referido día 31 de este mes, pueden efectuarse los trámites pertinentes para cambios de domicilio, rectificación de datos en la Libreta de Enrolamiento y diligenciamiento de Duplicados de Libretas, por extravío o mal estado de las mismas.

Todos estos trámites deben realizarlos los ciudadanos interesados, en la oficina del Registro Civil local.

Los Pavimentos en los pueblos de la Pcia.

EL PROBLEMA CONFISCATORIO

El problema confiscatorio que han planteado los pavimentos a la propiedad privada en todas las localidades de la provincia de Buenos Aires, ha sufrido un impase a raíz de la acertada medida del gobierno de la Intervención Federal, al tomar intervención en el asunto, ordenando la suspensión de todos los remates judiciales de propiedades afectadas por tal gravamen confiscatorio, y cuyos propietarios, con el apoyo de vecinos, impedían la realización de tales remates.

El gobierno de la Intervención en la Provincia, al tomar cartas en el asunto, ha designado una comisión especial para que efectúe una revisión general en cada caso y para cada localidad, con cargo de presentar dictamen ajustado a un criterio de equidad que contemple el aspecto general de este cuadro pavoroso para los distintos vecindarios, cuyo exiguo valor real del bien raíz afectado, no responde al valor del gravamen por concepto de pavimentación.

No es posible abrir juicio prematuro sobre la labor de responsabilidad que incumbe a la referida comisión, ni tampoco conjeturar sobre el criterio de observancia que ha de primar en su rol de asesora, pero, seríamos demasiado desaprensivos si no observáramos lo que ocurre en nuestra propia casa: Florencio Varela

Nuestro pueblo, a raíz de las facilidades que para las distintas comunas de la provincia significaba la Ley de Bonos de Pavimentación, cuyo sentido y contenido fué desvirtuado en su esencia por la aplicación de una reglamentación antojadiza, también, como muchos otros que se encuentran abocados a este problema confiscatorio de difícil solución, tiene pavimentadas la

casi totalidad de sus calles del éjido urbano.

Una simple observación de todas ellas en lo que respecta a su importancia vial, nos permite asegurar que, el 30 o/o de la pavimentación realizada, era innecesaria y que, aun admitiendo tal obra como un exponente de adelanto y progreso para una población, ella no debió nunca realizarse en calles sobre las cuales el valor de la propiedad existente no respondía al gravamen impositivo.

Tenemos pavimentos en las calles, Bourel, Las Heras, Pringles, Brown, Vicente López, Quintana, la casi totalidad de las que corren en las villas Vatteone y Susana, además de las cuerdas que corresponden a las calles transversales a la avenida San Martín, hacia ambos lados, en la parte que comprende los suburbios del éjido urbano del pueblo, cuyo gravamen es, a todas luces, confiscatorio para la totalidad de las propiedades.

Aquí no se ha presentado ningún caso formal de reclamo por vía judicial, como ha ocurrido en otras localidades, pero ello no obsta para que cumpliendo con nuestra misión periodística altamente inspirada en el bien de la población, llamemos la atención de los vecinos afectados que, en un futuro no lejano, sentirán los efectos de la obra de gobernantes que con criterio erróneo han aplicado aquello que el gobernador depuesto solía proclamar a los cuatro vientos, para la escena electoral de sus corifeos, en su rol de comediante: Gobernar para cincuenta años!...

Si éste es un exponente que identifica la obra de gobierno "para cincuenta años", unido a la gran cantidad de desaciertos y trasgresiones de orden administrativo, podemos constatar tranquilos: No han gobernado un solo instante.

El Servicio Telefónico

En números anteriores nos referíamos a la necesidad de bregar por el mejoramiento del servicio telefónico. Con tal motivo, llegábamos desde nuestra modesta hoja, hasta los corresponsales de esta localidad de los grandes diarios metropolitanos, que deben apoyar con su autoridad esta mejora que perseguimos, en beneficio de los numerosos abonados que resultan perjudicados.

Para no extendernos en demasiadas consideraciones, diremos, que estamos seguros de interpretar el pensamiento de la gran mayoría de los abonados telefónicos de Florencio Varela, al decir, que el servicio es pésimo; que cuando no se tropieza con el inconveniente de las ya famosas "líneas ocupadas", se encuentran empleados que no pecan por exceso de atención, y que provocan discusiones en las que, fatalmente, se llega a las palabras gruesas que si bien sirven de válvula de escape al abonado impotente, no son nada edificantes ni contribuyen a mejorar el servicio.

Este estado de cosas viene produciéndose desde mucho tiempo atrás, y hemos recogido impresiones de personas abonadas, todas coincidentes en el sentido que dejamos expuesto.

Es por eso que insistimos ante los corresponsales de los diarios metropolitanos para que apoyen nuestra campaña en pro del mejoramiento de ese servicio, que, al volver a la normalidad en su funcionamiento, no hará más que retribuir lo que por él se paga con rigurosa puntualidad.

Para abundar en detalles que sirvan de base a los señores corresponsales, cuyo apoyo pedimos en beneficio de la población, recordamos que el asunto de las líneas merece preferente atención; el reglamento telefónico no debe ser tan estricto cuando permite flagrantes contradicciones en su letra: es el caso de la comparación que se establece entre los servicios de Florencio Varela, Hurlingham y La Tablada, por no citar más que estos dos, en los que, para el mismo número de abonados, más o menos, que tienen las tres oficinas mencionadas, la primera cuenta con solamente catorce líneas, mientras las otras dos pasan de treinta. Es del caso preguntarse si los abonados de las oficinas favorecidas pagan más por el servicio que se les presta, y en caso de que ello ocurriera, vale decir, que obraran la misma cantidad que los otros, sería el caso de satisfacer la "curiosidad" y averiguar el porqué de la existencia de hijos y entenaos dentro de una compañía tan celosa en ajustarse a los preceptos de su reglamento.

Al formular estas consideraciones, no nos guía otro propósito que el del interés en servir a la población, bregando por el mejoramiento de un servicio público mal servido, y es por eso que esperamos que esta vez los señores corresponsales de los diarios metropolitanos no harán oídos sordos a esta cuestión de tanta importancia, y se harán intérpretes del deseo que nos inspira al reiterarles el pedido de su valiosa colaboración.

Centro Cultural Sarmiento

INFORME DE LA COMISION DE EDIFICIO

Por considerarlo de interés para los asociados del Centro Cultural Sarmiento, y respondiendo a la solicitud de la Comisión de Edificio de esa institución, publicamos a continuación el informe elevado por la misma a la consideración de la H. Asamblea General corriente el día 28 de enero del presente año, el que fué aprobado en la forma cuyo texto transcribimos:

Honorable asamblea: La Comisión de Edificio que suscribe, eleva y somete a la consideración de la H. Asamblea el presente informe complementario del que fué formulado en unión de la Comisión Directiva, cuyas actuaciones ratificasteis y aprobasteis en la Asamblea General Extraordinaria del 3 de septiembre próximo pasado.

En esta breve reseña se omiten los detalles expuestos en dicho informe y en el de la Comisión Directiva cuya lectura termináis de escuchar.

La misión que confiarais a esta Comisión de Edificio ha sido cumplida con preferente dedicación de parte de los miembros integrantes de la misma, y el resultado obtenido podéis apreciarlo en la obra ejecutada, lo que ha sido bajo la dirección técnica del ingeniero D. Francisco Schoitsch y la vigilancia inmediata del socio constructor señor Gerónimo Casazza, interponiendo el proyecto del arquitecto don Wladimir Acosta, profesionales que han prestado su patriótico y desinteresado concurso, permitiendo la materialización de la obra que du-

rante tanto tiempo constituyó un anhelo social. A ellos nuestro sincero y cordial agradecimiento.

De la etapa autorizada, se han ejecutado con algunas pequeñas modificaciones y ampliaciones que fueron contempladas, estudiadas y resueltas por la Comisión Directiva, la mayor parte de los renglones que comprendía, faltando únicamente el blanqueo y pintado (con excepción del blanqueo del con excepción de la Biblioteca), la proyección y colocación de los artefactos eléctricos, y el piso de los locales con que se decir, las obras autorizadas, es decir, las salas de ajedrez y de la Comisión Directiva, con lo que quedaría casi terminada la totalidad de las dependencias de la planta baja, tan necesarias para el desenvolvimiento social. La falta material de recursos para satisfacer su inmediato pago, obligaron a postergar su ejecución.

De la primitiva suma de pesos 29.000 m/n. votados al efecto que se ampliasteis a pesos 32.250 m/n. en la precitada Asamblea del 3 de septiembre último, se han comprometido \$ 31.646.77 m/n. de los que se han abonado \$ 29.171.77 m/n., quedando pendientes de pago \$ 2475 m/n. que deben abonarse en el transcurso del corriente año.

El cuadro sinóptico que se formula a continuación, os ilustra suficientemente sobre el costo, importe abonado, y lo que se adeuda de los respectivos renglones complementarios de la construcción levantada.

Licitado o contratado	Importe total	Abonado	Se Adeuda
Contratista edificio:			
J. E. España y P. A. Draghi	\$ 24.875.-	23.631.25	1.243.75
Carpintería de madera:			
Miguel Quatraro	752.50	677.25	75.25
Carpintería metálica:			
Massucco Hnos. y Lavezari	1.889.-	1.416.75	472.25
Luxfer:			
Seddon y Galli	1.243.40	1.243.40	
Vidrios:			
D. Gurfinkel, Ses. 16-X y 14-X	419.17	419.17	
Sanitarios:			
N. E. Pisani, Ses. 17 de junio	253.70	253.70	
Heinlein, Ses. 17-1-40	127.25	127.25	
Imprevistos, extra, etc.:			
J. E. España y P. A. Draghi:			
Sesión 29 de mayo	1.221.-	1.221.-	
Sesión 2 de septiembre	182.-	182.-	
Sesión 28 de octubre	650.95		650.95
Sesión 25 de Noviembre	32.80		32.80
Totales:	\$ 31.646.77	29.171.77	2.475.-

Lo adeudado a los constructores Draghi y España en concepto del 5 o/o de garantía y las extras, vence el 8 de abril próximo. Lo adeudado a la firma Quatraro y Massucco Hnos. y Lavezari, garantía de los materiales suministrados, puede ser percibido por estas casas en el momento que lo reclamen.

La carpintería metálica de la planta alta adjudicada a la casa Massucco Hnos. y Lavezari, por el precio de \$ 778, a pagar dentro de 180 días de recibida en la Asamblea General Extraordinaria del 3 de septiembre, todavía no ha sido entregada por la firma adjudicataria, lo que ocasionará nuevos gastos de albanilería para su colocación y provisión de los vidrios necesarios, gastos estos que, unidos al de los renglones pendientes de ejecución, podrán financiarse con los recursos del año en curso, sin que ella resulte gravoso para los intereses sociales, con lo que se habría terminado esta primera etapa, y podría procederse a su inauguración oficial.

Constituye para esta Comisión de Edificio un motivo de verdadera satisfacción el haber podido cumplir la Institución con el pago puntual de los compromisos contraídos, lo que vie-

ne a ratificar el criterio de exacta responsabilidad con que se proyectó y estudió la financiación de la etapa construida.

Los detalles explicativos de la actuación de esta Comisión han quedado bien determinados y deslindados en el expediente respectivo, que puede ser consultado por los señores asambleístas que lo deseen.

Con esta breve exposición que somete a la consideración de la H. Asamblea, la Comisión de Edificio da por terminada y cumplida la misión que oportunamente le confiasteis.

Nada más.

Firmado: Jorge A. Dreyer, Alejandro Arbe, José L. Andreoli, Apolinario Núñez.

UNIVERSIDAD POPULAR

Esta prestigiosa institución cultural, al organizar e impartir la enseñanza de diversos cursos en la Universidad Popular, ha realizado una obra socialmente muy beneficiosa en el aspecto educativo de varias localidades, cuya innegable importancia se traduce fehacientemente en la cantidad de asistentes regulares a las clases que se dictan y a los cálculos previos a su implantación.

De acuerdo a los registros respectivos de cada curso, la inscripción total alcanza a los alumnos en las distintas secciones, a saber: Aeromodelismo, Dibujos y Artes Decorativas, Encuadernación, Teoría de la Música y Solfeo, Lencería y Economía Doméstica, y Matemáticas Prácticas de 6º grado. Estos cursos, son dictados, respectivamente, por los profesores, señor Mauricio Belli; señorita Asunción Ocaña; señor Santiago Indicelli; señor Juan S. Casalla; señorita Cecilia Pisani; señorita Juana Cecilia Ruffo y señor Ismael Rosselli.

Los profesores mencionados a cuyo cargo está la enseñanza que dictan con carácter gratuito, aparte de coadyuvar eficientemente a la obra educativa de esta institución, realizan ingenuos sacrificios para estar a tono con las disposiciones establecidas para cada curso, en lo que respecta al diario y horario de enseñanza, lo que significa para algunos de ellos, que se domicilian fuera de la localidad, preocupaciones y molestias de todo orden que indefectiblemente trae aparejado el cumplimiento estricto de la obligación que se han impuesto, no siendo menos destacable el sacrificio del resto del profesorado que reside en esta localidad, ya que la mayoría de ellos inician sus clases con breve intervalo de tiempo desde el abandono de sus diarias ocupaciones y actividades personales.

Este sacrificio y preocupación del profesorado, cuya asistencia regular a las cátedras refleja claramente el entusiasmo e interés con que desempeñan sus respectivos cometidos, importa un propósito de difusión educativa y cultural digno de aplauso, y agradecimiento además, de quienes, a favor de tanto entusiasmo y desinterés, se benefician con el caudal de ilustración que difunden en las aulas de esa Universidad Popular.

Notas edilicias

Censo Ganadero Permanente

De acuerdo al comunicado a la prensa que las autoridades comunales expiden periódicamente, nos es dable hacer saber a los propietarios ganaderos del Partido, que el 31 del corriente mes, vence el plazo acordado para la renovación de las Libretas del Censo Ganadero Permanente; y que vencido dicho plazo, se aplicará la multa correspondiente y no se permitirá el expendio de Guías y Certificadas, hasta tanto no se hayan llenado los requisitos exigidos por la Ley.

— PROFESIONALES —

Dr. SALVADOR SALLARES
MEDICO CIRUJANO
Horas de Consultorio por la mañana.
Humberto 1º 163 - U. T. 35
Florencio Varela

Dr. LUIS BRAVO ZAMORA
MEDICO CIRUJANO
Juan Vázquez 469 — U. T. 10
FLORENCIO VARELA

Dr. ALBERTO J. BARZI
ABOGADO
Entre Ríos 131
U. T. Mayo 2185 - CAPITAL

Doctor
SANTIAGO MANDIROLA
DENTISTA
Consultas: todos los días de 15 a 20 horas.
Bm.é. Mitre 65 - F. Varela

MIGUEL CHIMENTO
ESCRIBANO PUBLICO NACIONAL
En Bs. As.: Corrientes 1257
U. T. 35 - 6112
En F. Varela: Montegudo 228 - U. T. 79.

JOSE P. NOCELONI
CONSTRUCTOR DE OBRAS
Planos - Proyectos - Presupuestos
España 259 U. T. 123
Florencio Varela

MARIA VIRGINIA NUÑEZ
— Profesora de Dibujo —
ARTE DECORATIVO Y PINTURA. — DA LECCIONES A DOMICILIO.
Montegudo 136 — F. Varela

LUCINDIA HEREDIA
PARTERA
Juan Vázquez 295 - U. T. 217
Florencio Varela

CONTABILIDAD —
TENEDURIA DE LIBROS
POR PARTIDA DOBLE
— BALANCES —
RODRIGO OJEDA
San Martín 538 - F. Varela

Estudio Jurídico

SALLARES & CABRAL

HUMBERTO 1º 44
Florencio Varela
45 Nº 713 - La Plata

Av. R. Sáenz Peña 417
Piso 4º - U. T. 35 Libertad 7716 - Buenos Aires.

DISTINGUIDO VECINO: Se atiende todo asunto judicial, comercial y administrativo. — Testamentos, hipotecas y juicios en general. — Ventas de propiedades, campos y haciendas — Comisiones e impuestos a los réditos.

HORARIO: de 9 a 11 y 30 y de 14 a 17 horas.
SABADOS: de 9 a 11 y de 15 a 16 horas.

Conservatorio Williams

DIRECTOR: ALBERTO WILLIAMS
SUB-DIRECTORA: ESTHER SALAS DE SANZ

Clases de piano — violín — guitarra — solfeo armonía y perfeccionamiento.

ABIERTA LA MATRICULA TODO EL AÑO

BOCCUZZI 170 F. VARELA

CONSTRUCCIONES
REFACCIONES
PINTURAS
PLANOS

Pidan presupuestos por cualquier trabajo del ramo

FRANCISCO VIÑAS e (h.)
España 546 U. T. 204, Varela

JUAN P. PAGANI
TRAMITES GENERALES

En reparticiones de gobierno, bancarias y particulares de la ciudad de La Plata. — Diligenciamiento de expedientes y — operaciones de pago y cobro. —

Av. S. Martín 55 F. Varela

Instituciones Locales

Club Social y Deportivo "Defensores de Zeballos". — Estanislao S. Zeballos, F. C. S.

Centro Recreativo "Locos que se divierten". — Av. San Martín Nº 710. U. T. 164, Varela.

Sociedad de Fomento y Juventud Unida. — (Fusionados). — Villa Vatteone.

"Varela Ciclos Club". — Avda. San Martín Nº 646.

"EL PORVENIR"

ALMACEN DE COMESTIBLES Y BEBIDAS

Especialidad en Aceites, Vinos, Conservas y Licores finos Extranjeros y del País

— de —

DOMINGO GARCIA

REPARTO A DOMICILIO

MITRE 198 esq. ALBERDI

F. VARELA, F. C. S.

Del gobierno provincial

IRREGULARIDAD ADM.

La Intervención dada a publicidades relativas a una obra que se distribuye en el gobierno de 1936 por ocho volúmenes, según dichos, dicha obra al erario provincial en los que se 162.310 correimpresión de editorial parreconocidos José María como directo la obra, en gastos de El comuñón, señalan Espigarrado con 1939 oficial tamento de cientos cincuenta mensual puesto has 1940 en que declaró c de su cargo Como se mos expus liendo a noticias d administr más fres Podemos que la si comuna más de c da, será to aclaro el comisio referida puesto y periodis cería se que pa anormal tre el n suma t constru nicipal, en los zación más de de alcanza mil pes

Pr

SOB

En nos re miento bamos ner vi negocio domin Exp tos de razon consic vocado A rrido de ta jéram desfa cimie resul decir infra te, se dujer Lo distr mier part Ella tal e y el enseña cia E fun del des que den pon

Del gobierno provincial depuesto

IRREGULARIDADES ADMINISTRATIVAS

La Intervención Nacional ha dado a publicidad los antecedentes relativos a la impresión de una obra que actualmente se distribuye en forma no oficial y que se refiere a "la obra del gobierno de Buenos Aires, Periodo 1936-1940", constituida por ocho volúmenes.

Según los antecedentes aludidos, dicha edición ha costado al erario provincial aproximadamente la suma de \$ 200.000, en los que se involucran pesos 162.310 correspondientes a la impresión del trabajo en una editorial particular, y \$ 25.000 reconocidos a favor del señor José María Espigares Moreno, como director y compilador de la obra, en concepto de viáticos y gastos de movilidad.

El comunicado de la Intervención, señala también que el señor Espigares Moreno fué nombrado con fecha 7 de Junio de 1939 oficial primero del Departamento del Trabajo con ochocientos cincuenta pesos de sueldo mensual, revistando en ese puesto hasta el 18 de abril de 1940 en que la intervención lo declaró cesante por abandono de su cargo.

Como se ve por lo que dejamos expuesto, día a día van saliendo a la luz pública nuevas noticias de las "bellezas" de la administración "modelo" del más fresco de los gobernantes.

Podemos agregar, también, que la situación anormal de la comuna de Mar del Plata con más de cuatro millones de deuda, será objeto de un inmediato esclarecimiento, por cuanto el comisionado interventor en la referida comuna así lo ha dispuesto y según los comentarios periodísticos, lo ocurrido merecería severas calificaciones, ya que para muestra de tanta anormalidad basta decir que entre el monto de aquella enorme suma figura una deuda por construcción, en el edificio municipal, y de obras adicionales en los Mataderos — sin autorización ni contabilización — de más de 125 mil pesos, además de los intereses atrasados que alcanzan a más de cincuenta mil pesos.

Procedimiento Policial

SOBRE EL MISMO TEMA

En nuestro número anterior nos referíamos a un procedimiento policial que considerábamos erróneo. Era él, mantener vigilancia en determinados negocios de la localidad, los días domingos y festivos.

Expresábamos nuestros puntos de vista, y señalábamos las razones que nos asistían para considerarlo, no solamente equivocado, sino también, lesivo.

A pesar del tiempo transcurrido en que se viene observando tal medida, que, como lo dijéramos, provoca comentarios desfavorables, no se tiene conocimiento que ella haya dado los resultados que se persiguen, es decir, comprobar determinadas infracciones, que, por otra parte, sería ingenuo pensar se producirían.

Lo único que se consigue es distraer personal en un atisbamiento que no es, lógicamente, parte de la función policial. Ella queda disminuida a punto tal que la sonrisa despectiva y el comentario risueño surgen enseguida de notar la presencia del "atisbador".

En cumplimiento de nuestra función periodística, creemos del caso señalar nuevamente lo desacertado del procedimiento; que de seguir, nos obligará a denunciarlo ante quien correspondiera.

C. A. "Varela Juniors"

Préstamo Interno

La C. D. de esta institución deportiva, en la última reunión celebrada, ha dado entrada a la cantidad de \$ 1.450 m.n., cuya cantidad es el total del préstamo interno suscrito por un número de asociados a los efectos de realizar la adquisición de muebles para el local social recientemente inaugurado.

Esta deuda interna, de acuerdo a las disposiciones establecidas reglamentariamente para la suscripción del empréstito respectivo, será amortizada a razón de \$ 50.00 m.n. por mes, y la adjudicación a los acreedores, se hará mensualmente por sorteo.

Mejoras en el local social

Ha sido habilitado en la sede social del Club, el nuevo salón para damas asociadas, al cual, se lo ha dotado con diversos y variados juegos de entretenimiento.

Campeonato de Billar

Una sub-comisión compuesta por los asociados, señores Francisco Barbalán, Alfredo Lambardi y Juan Peite, tendrá a su cargo la fiscalización del cumplimiento y desarrollo del campeonato de billar interno, que la C. D. de este club ha resuelto realizar, de acuerdo a las bases siguientes:

Se disputará en tres categorías y una de casin. La inscripción se cierra el 20 del corriente, habiéndose fijado el precio individual en \$ 1.00 m.n., las cuales, pueden verificarse personalmente o por escrito. Dará comienzo la disputa del mismo del 5 al 10 del mes próximo, y, en cada una de las categorías, se han instituido tres premios.

Vermouth Danzante

La Sub-comisión de damas, organiza para el próximo domingo 11 del corriente, una reunión danzante en el local social de la institución, la que dará comienzo a las 18 horas, habiendo establecido en concepto de entrada para participar en la misma, los precios siguientes: Socias, \$ 0.50. Socios, \$ 1. Invitadas, \$ 1. Invitados \$ 2.

Unión C. Radical

COMITE LOCAL

Se constituyeron ayer las nuevas autoridades del radicalismo local, electas en los comicios internos realizados el domingo 23 de junio último.

De acuerdo al sistema interno de este organismo partidario, fueron designados: Secretario General, el señor José Dans Rey; Prosecretario General, el señor Conrado Devincenzi; Secretario de Actas, el señor Alfredo R. Scrocchi, y Prosecretario de Actas, el señor Osvaldo Devincenzi. En idéntica forma quedó integrada la Comisión de Hacienda, por los señores Juan P. Pagani, José María Rosselli y Juan P. Pagani Martínez.

Oficinas Públicas

UBICACION Y HORA DE FUNCIONAMIENTO

Intendencia Municipal. — Calle 25 de Mayo N° 681. — De 9 a 12 horas y de 14 a 17 horas. Sábados: De 9 a 12 horas.

Juzgado de Paz. — Calle 25 de Mayo y V. Sarsfield. — De 9 a 12 horas. U. T. Varela 208.

Dirección de Rentas de la Provincia. — (Valuación) — Calle Av. San Martín N° 259. — De 8 a 12 horas. U. T. Varela 142.

Consejo Escolar. — Calle España N° 157. — Horario: de 9 a 11 horas y 14 a 17 horas.

Registro Civil. — Calle Monteagudo N° 129. — De 8 a 12 horas.

Telégrafo de la Provincia. — Calle Humberto I° N° 22. — De 8 a 12 y de 13 a 20 horas. Domingos: De 8 a 12 horas.

Correos y Telégrafos. — Calle España N° 150. — De 8 a 20 horas. — Giros: De 8 a 12 y de 14 a 19 horas. Caja de Ahorros: De 10 a 16 horas.

Comisaría de Policía. — Avda. San Martín N° 425. U. T. Varela 2.

ALMACEN Y RESTAURANT

"GIAMBRUNO"

— DE —
M. & F. VALDEZ

COMESTIBLES — EMBUTIDOS — PARRILLA
PROXIMAMENTE: Esta casa instalará una Cancha de Bochas cerrada.
U. T. 58 — FLORENCIO VARELA
Camino Afirmado — KILOMETRO 19

Boquilla Palo Santo

BALSAMICA AROMATICA ANTITOXICA

Protege su SALUD 100 o/o
Con 2 filtros de Cristal y algodón esterilizado

CON SU FUNDA DE PECARI DENTRO DE UN SOBRE DE CELOFAN QUE EVITA EL MANOSEO \$ 1.95

EXIJA LA LEGITIMA BOQUILLA PALO SANTO

EN VENTA en la Librería y Cigarrería "La Favorita", calle Monteagudo 174, de esta localidad.
UNICOS DISTRIBUIDORES para la República Argentina y República Oriental del Uruguay: CIGARRERIA BRITANICA: Bmé. Mitre 487, Capital Federal.

"LA AVENIDA"

PANADERIA Y CONFITERIA

ANTONIO VAQUEIRO

FACTURAS Y MASAS SECAS ELABORADAS EN LA CASA PAN Y GALLETA DE CALIDAD. CARAMELOS, CONFITES, BOMBONES, etc.

Avda. SAN MARTIN, esq. VELEZ SARSFIELD
Es la antigua panadería que instaló en este pueblo, don Carlos Pagani.

CARPINTERIA MECANICA

— de —
MARTIN SPINARDI

MUEBLES — PUERTAS — VENTANAS — CARROCERIAS — INSTALACIONES, etc.

Vázquez y 25 de Mayo
FLORENCIO VARELA

Gran Despensa "LA ESTRELLA DEL SUR"

— de —
AGUSTIN HERMLDA FERRETERIA Y BAZAR EN GENERAL. — COMESTIBLES DE TODAS CLASES. — REPARTO A DOMICILIO — LA CASA QUE VENDE MAS BARATO.

Av. Sarmiento 198 - U. T. 128
FLORENCIO VARELA

Análisis Clínicos

EXACTOS RIGUROSAMENTE CONTROLADOS EJECUTADOS A LA MAYOR BREVEDAD ORINA — SANGRE — ESPUTOS, etc. Encárguelos en la

FARMACIA BOCCUZZI

DE —
J. ANTONIO GONZALEZ ANTONIO F. GONZALEZ

— Químico Farmacéutico —
ESPAÑA Y BOCCUZZI — U. T. 50 — F. VARELA

CALZADOS

"MAYUYO"

DE ALTA CALIDAD

— MONTEAGUDO 200 —
U. T. 36 — F. VARELA

"EL POSITIVO"

Depósito de Comestibles y

Despacho de Bebidas

— de —
AMADOR L. PIAZZA
— REPARTO A DOMICILIO —
CANCHAS DE BOCHAS

Villa Santa Rosa
FLORENCIO VARELA

"EL ANTIGUO RECREO"

Almacén, Despacho de Bebidas y Cancha de Bochas

— de —
DEMETRIO LAÑA

REPARTO A DOMICILIO

Av. Sarmiento - F. VARELA

Bernardo Martino

AGENTE CHEVROLET

SE LIQUIDAN: COCHES DE PASEO Y CAMIONES DE OCASION EN PERFECTO ESTADO DE FUNCIONAMIENTO. — GRANDES FACILIDADES DE PAGO.
J. VAZQUEZ esq. ALBERDI — U. T. 22 - F. VARELA

"El Tropezón"

ALMACEN — DESPACHO DE BEBIDAS — RAMOS GENERALES —

DE —
LORENZO Y JULIAN BERRIEX
CAMINO GENERAL A BRANDSEN — F. VARELA

"La Esperanza" ★

PANADERIA Y PASTELERIA

— DE —
HIPOLITO LABIANO

PAN DE PRIMERA CALIDAD. — GALLETA DE TODAS CLASES. — SURTIDO VARIADO EN FACTURAS FRESCAS Y MASAS SECAS. HAGA PEDIDOS POR TELEFONO.

Avda. SARMIENTO 498 — U. T. 223 — F. VARELA

ZAPATERIA "NOGUEIRA"

Variado surtido para hombre, señora, varón y niña, en gustos de actualidad. — Botas y botines para trabajo. — Zapatillas de todas clases. — Botas de goma importadas y del país.

TRABAJOS SOBRE MEDIDAS Y TALLER DE COMPOSTURAS.
JUAN VASQUEZ 105 F. VARELA

Espectáculos

CINE PALAIS

JUEVES 6 DEL Cto. DE 18 A 24 HORAS:

Continuado a precio popular:
— 3 DIBUJOS ANIMADOS, actualidades, y la formidable producción en technicolor
— PABLO SALVAJE, con Dorothy Lamour y Ray Millan.

SABADO 10 Y DOMINGO 11:

— GULLIVER EN EL PAIS DE LOS ENANOS, technicolor en dibujos animados.
— UNA NACION EN MARCHA, con Joel Mc. Crex y Francis Dee.

SABADO 17 Y DOMINGO 18:

— ISABELITA, con Paulina Singerman y Tito Lusiarido.
— LA FIERA ACORRALADA, con Douglas Fairbanks Jr. y Madeleine Carroll.

Almacén
"CINCO ESQUINAS"
— de —
CARLOS OLEANI
CANCHA DE BOCHAS
NAFTA NACIONAL
U. T. 18 — F. VARELA

"EL PAMPERO"
SABONERIA Y FARMACERIA
— de —
JUAN FITRAU
— REPARTO A DOMICILIO —
Monteagudo, esq. Alon
U. T. 238 — F. VARELA
Es "La Capilla";
Camino general a Brandon

**PELUQUERIA
FOTOGRAFIA**
— de —
BELTRAN TRESPALMIE
— de —
Fotógrafo oficial del
Distrito Militar N° 19
Av. San Martín 57
FLORENCIO VARELA

**PRODUCTOS
Y. P. F.**
— de —
NAFTA, KEROSENE, AGRICOL
Y ACEITES.
Agente:
PEDRO F. BERNASCHINA
U. T. 171 — B. Mitre 278
FLORENCIO VARELA

Librería, Juguetería y Bazar
"SAN MARTIN"
— de —
JUAN CARLOS SCROCCHI
Av. San Martín 168
FLORENCIO VARELA

CASA "COPANS"
MUEBLES — ROPA — MERCA
DERIA EN GENERAL.
— CREDITOS —
Monteagudo 127 — U. T. 6
FLORENCIO VARELA

"EL RECREO"
— de —
ROQUE ANGAROLA
ALMACEN — FERRETERIA —
BAZAR y Despacho de BEBIDAS
Av. S. Martín y Humberto 19
— REPARTO A DOMICILIO —
U. T. 115 — F. VARELA

KITZLER
— FOTOGRAFIA ARTISTICA —
— de —
Callao 369
U. T. 35 - Libertad 0855
BUENOS AIRES

— ALMACEN —
"BARRIO CORTEZ"
— de —
CALEGARI Y DE HAART
Despacho de bebidas y com-
estibles. — Recepción de
correspondencia para vecinos
— de la zona. —
Reparto a domicilio
U. T. 202 — F. Varela

Almacén, Bazar, Ferretería
"EL PORVENIR"
— de —
PINERO y DEVINCENZI
— de —
Villa Vatteone - F. VARELA

**EMPORIO VINICOLO
ARGENTINO**
— de —
JOSE ROSSELLI
Humberto I y España
FLORENCIO VARELA

DOMINGO G. CONTRERAS
AUTO DE ALQUILER A
TODA HORA
V. Vásquez 273 U. T. 129
Florencio Varela

Varela Cicles Club

Renovación de autoridades

Esta institución deportiva realizó su Asamblea General Ordinaria el domingo 28 de Julio, en la cual se eligieron las nuevas directivas del Club para el período 1940 al 41.

De acuerdo a la elección realizada por los asociados asistentes al acto, las mismas quedaron constituidas en la forma siguiente: Presidente, señor Telesforo Muñoz; Vice, señor José Gerosa; Secretario, señor Alberto Boyer; Pro, señor Celerino Angelini; Tesorero, señor Pedro Madonna; Pro, señor Juan José Cetra; Vocales, señores, Cándido Angelini, Oscar Trias, Roque Songini, Jorge Boyer y Hernando Gerosa; Suplentes, señores: Modigliano Severatto, Alberto Lucioni y José Pastor Nievas; Revisadores de Cuentas: señores, Pascual Piccini y Raúl Antonio Rosselli.

Aniversario del Club

Festejando el aniversario de la fundación del Club, la C. D. conforme lo hicieramos público previamente, había decidido realizar un almuerzo criollo para el domingo 28 de julio último, el que fué suspendido por el mal estado del tiempo.

Tal acontecimiento fué diferido para el domingo 4 del corriente, realizándose un lunch en la Confitería y Bar "Colón" de esta localidad, al cual asistieron la casi totalidad de los asociados.

Hicieron acto de presencia distintas delegaciones de las instituciones deportivas locales, e invitados especiales, los que fueron cumplidamente atendi-

Pasión Salvaje

En el "Cine Palais", en espectáculo continuado de 18 a 24 horas, se pasa el jueves próximo 8 del corriente esta formidable producción en technicolor, cuya programación significa un ponderable esfuerzo de la empresa de esta sala, al presentar una obra de esa calidad a precios populares.

Pasión Salvaje, es una realización estupenda, que identifica una vez más el arte personalísimo de su principal intérprete, Dorothy Lamour, a quien el espectador no la concibe magnífica y atrayente al halago visual, si su labor artística esta fuera del rol característico que le ha acreditado prestigio.

Esta producción, es un triunfo más, de su arte característico; y el sonido perfecto y colorido admirable, complementan la labor de su compañero, Ray Millan, en un ambiente paisajista de frondosidades extremadamente halagadoras.

Doroty Lamour, se muestra en Pasión Salvaje, tal cual es: Estupenda como artista y admirable como mujer y Ray Millan... Bueno; a él, que lo elogien ellas!...

dos por los asociados y directivas de la institución.

A requerimiento de los concurrentes, hicieron uso de la palabra, el presidente del Club, señor Telesforo Muñoz, el representante del Club Varela Juniors, señor Cafferatta, y el señor Robertazzi, quienes, en breves frases, destacaron el valor moral y significación de las prácticas deportivas, además del merecido elogio a las directivas de esta joven institución deportiva, que tantas simpatías se ha ganado en nuestro pueblo.

Almacenes "MOLINERO"

DE
MOLINERO Hnos. y Cia

MONTEAGUDO 2
U. T. 102

BELGRANO y LAVALLE
U. T. 12

FLORENCIO VARELA
F. C. S.

OBRAJE EN
LUAN - TORO, F. C. O.

Casa Gabriel Baraz

TIENDA — ZAPATERIA — LIBRERIA
Precios de liquidación

Continúa su venta de inauguración al 50 % de rebaja
PREGUNTE PRECIOS: El argumento de la guerra para
AUMENTARLOS, no se usa en esta CASA
MONTEAGUDO esq. N. BOCCUZZI - F. VARELA

FABRICA DE SODA

— DE —
GUILHERMO & MARTIN CALVI
Representantes del VINO
GARGANTINI
Agentes de la Cerveza
QUILMES Y BILZ
PRODUCTOS DE MARZORATI Y PONTIROLI
Bebas: QUILMES, LA MEJOR!
F. VARELA
UNION TELEF. 125

Soc. Anon. Industrial y Comercial

VDA. DE SPREAFICO

SECCION FABRICACION DE
CARTUCHOS DE CAZA
U. T. 132 - F. VARELA

CASA "MARY ROSE"

Teñido y limpieza de toda clase de ropa. —
Arreglo de sombreros para caballeros —
Vainillas — Plegados — Bordados
Fantasías en Joyería y Librería

COMISIONISTA

MONTEAGUDO 136 F. VARELA

Casa Dominguez

PELUQUERIA Y SALON DE MELENAS
ONDULADOS Y PERMANENTES

JUAN VASQUEZ 265 - 67 F. VARELA

Además ha instalado una sucursal en
Ada. SAN MARTIN 700 esquina L. N. ALEM
Atendida por RICARDO CABRERA.

SANTA BARBARA

BAZAR Y LIBRERIA
de JOSE BASILE

Surtido en artículos de cristal, loza, hierro y hojalata — ex-
tranjeros y del país — para uso doméstico y juguetería.
PARA REGALOS: 160 estuches variados, para elegir,
desde \$ 2.90 hasta \$ 120.00 m/n.

MONTEAGUDO 326 F. VARELA

- MASAS
- MERENGUES
- CONFITES
- CAMELOS
- BOMBONES

— EN LA CONFITERIA —

"LA ESTRELLA DE VARELA"

MONTEAGUDO 116 F. VARELA

BAR Y RESTAURANT

"LOS VASCOS"

— DE —
PEDRO & LEON CANDIDO BIDART
COMEDOR RESERVADO PARA FAMILIAS
SERVICIO ESMERADO A TODA HORA
DESPACHO DE BEBIDAS — CANCHA DE BOCHAS

Frente a la estación FLORENCIO VARELA

Casa GUTANI

EN SU 25 ANIVERSARIO PRESENTA:

Su gran STOCK de invierno y para ello lo hace con una
venta especial, en la que ofrece todos sus artículos a PRE-
CIOS TAN BAJOS que son realmente excepcionales.

Además obsequiará a todos sus favorecedores

FABRICA DE SODA Y BEBIDAS SIN ALCOHOL

JUAN ALBARELLOS

Concesionario: CERVEZA PALERMO

U. T. 117 - F. VARELA

JOSE MUNIZ

Consignatario:
PASTOS y CEREALES
Est. Avellaneda F. C. P. de
Buenos Aires

Escritorio: F. Varela (Esta-
ción Monteverde) Unión Te-
lefónica (205) 232 - Varela.
Avell.: U. T. 22 - 9771 y 9168.

PREDILECTO

Vino especial de Mendoza

- TINTO
- CLARETE
- DULCE

Distribuidor y Fraccionador
JOSE BARBALAN

Depósito:
Bmé. Mitre 28 F. Varela

APUNTES Y RECORTES

"Apuntes y Recortes", se unirá del centésimo número que posee la Biblioteca Pública del Centro Cultural Straninista.

LA REVOLUCIÓN DEL '90 LOS PRIMEROS TIROS Y LOS PRIMEROS MÁRTIRES

La libertad, en el alma de la inteligencia y la razón de cuanto hay de grande y bello sobre la tierra. El sentimiento de libertad engendraba al hombre y lo exaltaba; la tiranía cae y ha sido donde los pueblos aprendieron a corresponder.

Articulada su libertad a los pueblos y no hallarla en ellos hombres, sino en miserios autómatas. La obediencia ciega, amorosa, y acaba por extinguir el sentimiento de la dignidad humana.

Por eso, el hombre verdaderamente digno, noble, libre, no se aviene a la pasividad a que quisiera condenar los que a costa de su automatismo viven.

No hay doctrina que triunfe sin que la sirva de base el cuerpo de sus mártires; no hay redención sin ellos; no hay libertad sino empapada en sangre previamente.

Uno de los primeros que pagaron un tributo a la fiera parca en aquella primera jornada, fué el Coronel Julio Campos.

Cuando retumbó el eco de los primeros disparos hallábase en el Parque, esperando que llegara la hora de ponerse en marcha, para llevar la revolución a la Capital de la Provincia, y como el veterano endurecido en las lides, que al sentir el fragor de la pelea, corre a aspirar con delicia el acre perfume de la pólvora, a embriagarse con el estruendo de la lucha, a revolverse entre los combatientes, repartiendo valor a los amigos, muerte y destrucción a los contrarios, sin que furezas humanas lo sujeten; así partió el Coronel Campos a mezclarse entre sus compañeros de armas que se batían.

¡Infantes fueron las advertencias; inútiles las amonestaciones; inútil también se le recordara que tenía una misión grande y elevada que cumplir, que reclamaba no expusiera su vida estérilmente; él, no escuchaba más que el rumor del combate, que le atraía con magnética fascinación.

Desoyendo la voz de su hermano, el General, que le recordaba la parte activa que debía desempeñar en La Plata en bien de la causa, llegóse a la batería establecida en las calles de Talcahuano y Viamonte.

Julio Campos, en medio de una lluvia de proyectiles que le envolvían y rebotaban en torno suyo al estrellarse contra las piedras del pavimento, levanta la cabeza, procurando inquirir de donde partía aquel fuego mortífero que diezaba sus hombres. Al fin, repara que viene de un cantón situado en frente, y llama la atención del oficial que mandaba la batería, para que dirija sobre aquel punto sus disparos, procurando inutilizarlos.

Apenas ha concluido de pronunciar la última palabra, cae como herido por un rayo, sin lanzar siquiera un gemido de dolor; una bala le había atravesado el pecho destruyendo aquel generoso corazón lleno de amor a la patria y de veneración a la libertad. Tan rápido fué, tan instantánea la muerte, que al volver la cabeza el oficial de artillería para contestar a las frases que acababa de dirigírle Campos, vió ya tendido a sus pies exánime, sin movimiento, muerto.

Después de Julio Campos, Manuel Roldán, el hijo de Natalio, el hombre tesoro, como le llamara un día el doctor Alem en el seno de la Junta Revolucionaria; el valiente explorador del Bermejo; uno de los treinta y tres oficiales que constituyeron la Logia.

Roldán fué siempre un colaborador infatigable de la revolución desde que se iniciaron los trabajos, preparando elementos, manteniendo vinculaciones, trabajando en silencio y con ferviente ardor por la causa de la regeneración política, como trabajaba su padre.

Manuel Roldán tenía 27 años y era ya una gloria naciente del ejército argentino por su valor y brillantes disposiciones. Entusiasta par-

te de la revolución, en cuyo triunfo tenía fe ciega, escapó desde el primer momento el punto de mira del pelotón, y si un momento decaía su pecho generoso, arrojándose sin vida al pie mismo de aquel cerro de que tan bravamente se servía.

En la misma batería, que bien merecía haber sido bautizada con el dote de "batería de la muerte", caía poco después, agredido con el mismo arrojo, con igual decisión que el infanzonado Roldán, el joven Teniente Layra, uno de los que ingresaron a la Logia militar apenas organizada.

Decididamente, sobre aquella pieza pesaba una extraña fatalidad que arrebataba la existencia de cuantos patriotas ahechados se acercaban a ella.

La muerte de otra de las víctimas más descolantes — el subteniente Irurtia — va unida a uno de los incidentes más notables: la perforación ideada por el Coronel Garmecúa con objeto de sorprender a los revolucionarios del Parque.

Después de abrirse paso por las casas de Kruger, Rolón y Kley, en la que fué preciso abrir tres brechas, la pequeña columna llegó a casa de Santiago Bengolea. En los altos de ésta estaba establecido el cantón a las órdenes del malogrado Irurtia.

El Capitán Porcel recibió orden de desalojarlo, siendo las dos de la tarde cuando principió el ataque. Los adversarios estaban separados por unos cuantos metros de distancia. El Capitán mencionado, acompañado del sargento distinguido López, del 4º de línea, sorprendió a los acantonados. El Subteniente Irurtia dió el alto: "Fuerzas del Gobierno", contestó Peralta; ¿Del Gobierno? repuso Irurtia; yo les voy a dar Gobierno. ¡Machos, añadió dirigiéndose a los suyos, fuego! Pero aún no había expirado en sus labios la voz de mando, cuando el sargento López le desecoró un tiro a boca de jarro.

Irurtia cayó fulminado, muerto instantáneamente.

Entre tanta víctima del deber y del arrojo, surge una del pundonor, un mártir de la convicción y de la fe yudada: el Capitán Brignardello.

Era éste otro de los 33 organizadores de la Logia, y una fatal casualidad le tenía encadenado entre las tropas del Gobierno, en la línea de cantones que mandaba el Comandante Lobos.

¡Qué de angustias debió pasar el desdichado Capitán al no poder estar junto a sus compañeros; sin poder compartir con ellos el peligro, pensando, que tal vez le motejaran de traidor al no encontrarse donde el deber y la palabra empeñada le llamaban!

El que haya hecho del honor una religión, puede comprender el estado de ánimo en que Brignardello se hallaría, y los sombríos pensamientos que por su mente cruzaban en tropel.

Con objeto de acudir, entre los que se batían por la libertad y la regeneración política del país, rogó a su jefe inmediato le permitiera retirarse. Este, sospechando tal vez las intenciones de su subordinado, respondióle que le permitiría partir, siempre que le jurase por su fe de caballero, que iría a encerrarse en su casa, absteniéndose de tomar parte en la lucha por ninguno de los bandos.

¡Qué horrible compromiso! Por ambos lados quedaba comprometida su palabra de honor; si no acudía a la revolución, era traidor; si iba a unirse con sus compañeros, faltaba a su palabra; si quedaba en el cantón, veía obligado a hacer fuego. ¡Qué salida decorosa le quedaba en tan purgado trance? ¡El suicidio!; y en él buscó la solución del arduo problema, disparándose un tiro que le destruyó el cráneo.

Terminaremos este sombrío relato con la mención de una muerte que enlutó al arte pictórico y a la ciencia médica: la del joven doctor y pintor notable Fernández Villanueva, el au-

tor del precioso cuadro "La batalla de Magro".

Fernández Villanueva, iniciado en la composición, se presentó al Parque en la mañana del 26 y arrojándose de un remington, cubrió a una de las esquinas del edificio.

Al organizar el Dr. Udaondo el hospital de sangre, primero que se estableció en el interior del Parque, reclamó la ayuda de aquel su colega y amigo, y comprendiendo que mejores y más importantes servicios podía prestar como facultativo, desempeñando la caritativa y honrosa misión de curar a los caídos en la lucha, el doctor Villanueva no vació un instante, distinguiéndose desde luego por el celo y actividad con que desempeñaba su deber como médico.

Al ir a recoger un herido en la fatal esquina donde ya habían rendido su vida Julio Campos, Roldán y Layra, una partida de vigilantes, estacionados a dos cuerdas de distancia, sin respecto a la humanitaria misión que desempeñaba, le hizo una descarga cerrada, cayendo el malogrado joven acerbillo por las balas.

¡Honor eterno a las primeras víctimas de la tremenda lucha y paz en su tumba, regada por las ardientes lágrimas de la patria que llora a sus amantes hijos, muertos en defensa de su integridad y de su honor!

Para describir, siquiera someramente, el espectáculo que presentaba la plaza de Lavalle durante el combate necesitaríamos la vigorosa pluma del autor del "Año Terrible" y de "La batalla de Waterloo".

Sólo poseyendo una imaginación privilegiada, sólo disponiendo de una potencia descriptiva magistral, sólo sintiéndose inspirado por el numen divino que murmura en los oídos de los elegidos del genio, las palabras que reconstituyen vivas y tangibles las escenas del pasado, pudiéramos dar una ligera idea de lo majestuosamente sublime, de lo solemnemente grande, de lo terriblemente atrador de aquel espectáculo.

Imagínes el lector una estrella cuyos radios convergen todos en un punto; coloque en cada uno de esos radios centenares de hombres que, ocupando las partes más elevadas, dirigen sus fuegos sobre el centro; y en éste, entre una tromba de proyectiles, rodeada por espesa columna de humo que constantemente cruza el líquido resplandor de los fogonazos y la candente bomba preñada de mortífera metralla, centenares de hombres también que corren, gritan, viven, gimen, caen y se levantan, como en infernal aquelarre o en fantástica danza macabra.

Los sombríos cuadros de Goya, el pintor de los horrores; los imponentes lienzos de Salvador Rosa, el pintor de las batallas; las enloquecedoras pinturas del Apocalipsis, no alcanzan a igualar aquella escena de desolación y muerte, de frenético entusiasmo y temeridad.

El aire oliendo a pólvora, el atonador rugido de los fusiles y el agudo zumbido de las balas que cruzan y se chocan, llevan a todos los pechos el temerario valor, el desprecio a la muerte, el entusiasmo y la confianza en el triunfo.

Se lucha con fe, porque se alienan convicciones; se mata y se muere porque se defiende un principio.

De aquí que todos, sin excepción alguna, los próximos y los distantes del teatro de la lucha, sientan la necesidad de disparar las armas y lo hagan con una especie de rabioso frenesí, sin tregua ni descanso, aumentando por momentos el infernal bullicio, la horrorosa algazara, genuina representación del hirviente estado de sus almas.

"Fuego de alegría", llamaron algunos oficiales a aquel incesante redoble de disparos; ciertamente, fuego de alegría, era, porque en todos los corazones rebosaba la confianza en el triunfo, la dicha de sus efectos. Fuego de alegría, pero de alegría mortífera; alegría de un pueblo noble que vuela por sus derechos, arrojándolo todo a su paso, cansado de

sumir y de esperar; alegría de los mártires que movían por su docilidad en los círculos romanos, entonando himnos de gloria. Fuego, en fin, que al cubrir a la patria con los negros resposos del duelo, le arranca, en cambio, los no menos obscuros del bullicio y engalana su frente con la augusta sienes de las libertades.

Morar allí, en la lucha, entre el fragor del combate y la explosión del entusiasmo, no era morir, era exultar, transfigurarse, elevarse de simple mortal a semidios.

En tanto, en la ciudad, se decía, en los barrios apartados del teatro de la revolución, circulaban las más extrañas y encontradas versiones, hijas, no obstante, del buen deseo que alentaba todos los corazones.

Todos los espíritus estaban con la revolución; todos ansiaban el triunfo de ella; y, por consiguiente, todas las noticias que se lanzaron debían revestir un carácter favorable a los revolucionarios.

Quienes suponían que el Coronel Capdevilla había muerto; quienes, que el comandante Calza estaba gravemente herido. Unos afirmaban que el Dr. Juárez había renunciado, otras que las fuerzas de que el gobierno disponía se habían pasado a la revolución. Como se ve, estas noticias llevaban en sí un fondo de verdad y su carácter hiperbólico era debido a las razones antes mencionadas.

Pero apenas las consoladoras nuevas venían a levantar en el ánimo de los habitantes un mundo de satisficaciones y risueñas esperanzas, desvaneciéndose éstas al escuchar el sordo rumor que anunciaba la prosecución de la lucha; y, como cuando se ha vencido no se pelea, de aquí que surgiera el convencimiento de que aún no estaba logrado el triunfo. No pocos contribuían a propalar esas absurdas nuevas, indignos mercaderes que explotaban la ansiedad general en provecho propio, lanzando sin cesar boletines plagados de inexactitudes cuando no de estupideces, y que el público arrebatado desearo de conocer un detalle más que pusiera fin a la incertidumbre. De Palermo n Barraacas, del Once al Paseo de Julio, la ciudad entera vivía en aquellas horas en continuo sobresalto: Buenos Aires dudaba y se estremecía; entre las vacilaciones de la duda y las congójas del temor, se preguntaban uno a otros; los que no eran actores en la tragedia que se estaba representando:

—¿Qué será de nosotros si la revolución no triunfa?

Del libro "La Revolución del '90", de José M. Mendía y Luis O. Naón.

Colecta Pro-dam- nificados por las inundaciones del Plata

LABOR ENCOMIABLE DE LA
COMISION DE VECINOS
DE F. VARELA

La Comisión designada para efectuar la colecta pública en favor de los damnificados por las últimas inundaciones provocadas por el desborde de las aguas del Plata, y que estaba integrada por los caracterizados vecinos, señores Ernesto Mayol, Alejandro Arbe y Florentino R. Calvi, ha dado término a la laboriosa y encomiable obra que les fuera encomendada por las autoridades comunales, respondiendo a un propósito altruista que ha sido realizado con éxito en este pueblo, en idéntica forma que en otras localidades de la provincia.

Con tal motivo, ha efectuado la entrega de NOVECIENTOS SETENTA Y SEIS PESOS, MONEDA NACIONAL, producto íntegro de la colecta efectuada, cuya lista de contribuyentes, en la que figuran la casi totalidad de los vecinos de esta población, obra en nuestro poder para su publicidad.

Al lamentar profundamente no poder satisfacer con nuestra colaboración periodística, en lo que respecta a la publicación de la lista íntegra de personas subscriptas, porque su considerable extensión significaría distraer casi el espacio de una página, felicitamos efusivamente a la referida subcomisión de vecinos por tan alto gesto y su labor exitosa.

"Foto-radio"

— de —

GASPAR MANCUSO

Fotos de todas clases, Carnets, Abonos, Cédulas, etc. — Revelaciones y copias en 1 hora. — Composturas de radios de todas las marcas.

Calle PROGRESO

Villa VATTEONE - F. Varela

LA DESPENSA "MONTEAGUDO", recientemente instalada, ofrece el vecindario consumidor la ventaja en los precios de sus artículos. Comestibles, vinos y aceites (envasados y sueltos). — MONTEAGUDO 106 - F. Varela.

Ahora LE CONVIENE...



Con la COCINA ELECTRICA, obtenemos magnificas piezas de batería, en aluminio, de la mejor calidad.

... hacerse dueña de una COCINA ELECTRICA. Con ella aumentará la satisfacción de los suyos y la economía de su hogar. Ud. podrá disfrutar de más comodidad y descanso, y se verá — por fin libre del humo, del hollín, de las cenizas... Y AHORA, al adquirir su COCINA ELECTRICA en cómodas cuotas, en nuestra Exposición, obtendrá Ud. valiosos y prácticos regalos.

Cia. DE ELECTRICIDAD DE LA PROVINCIA DE Bs. AIRES LTD.

Noticias Sociales

"NUEVA PANADERIA ITALIANA"
— de —
JUAN MELZI (hijo) y Hnos.
ELABORACION MECANICA
Monteagudo, esq. San Juan
F. VARELA

ALMACEN DE COMESTIBLES
— de —
ROBUSTIANO J. LARA
U. T. 139 - F. V. - E. Zeballos

Granja
"EL FENIX"
— de —
MARIO PIZZORNO
VIVERO DE FRUTALES
F. VARELA

CARNICERIA Y FRUTERIA
— de —
FRANCISCO MACRI
Av. San Martín 401
U. T. 137 — F. VARELA

"EL IDEAL"
— de —
ANGEL DEMATTEI
CAFE — BAR
Y CANCHA DE BOCHAS
Monteagudo 101 — U. T. 71
FLORENCIO VARELA

Almacén
"LA COLORADA"
— de —
CAROSIA Hnos.
DESPACHO DE COMESTIBLES
Y BEBIDAS. — REPARTO
A DOMICILIO.
EXPENDIO NAFTA Y. P. F.
FLORENCIO VARELA

FERRETERIA Y PINTURERIA
— de —
Juan Francisco PAGANI
Av. San Martín, esq. Moreno

EMPRESA DE TRANSPORTES
— de —
JOSE FERRARI e Hijos
SERVICIO CAMIONES
HAGA PEDIDOS TELEFONICOS
Avda. San Martín 545
U. T. 249 — F. Varela

DESPENSA "CACHITO"
— de —
SANTIAGO BARBIERI
Vende más barato:
COMESTIBLES EN GENERAL. — FIAMBRES. —
CONSERVAS. — EMBUTIDOS, etc. — REPARTO A
DOMICILIO.
Avenida San Martín 229
F. Varela

Cigarrería - Librería
Agencia de Lotería
"LA FAVORITA"
AQUI SE VENDIO LA GRAN-
DE LA PROVINCIA
7443
CON \$ 30.000
Monteagudo 174 - F. Varela

Despensa
"MONTEAGUDO"
— de —
MINEO Y FORNERIS
Recientemente instalada
Reparto a domicilio
VINOS Y ACEITES de distinta
calidades a precios muy baratos
Monteagudo 106 F. Varela

DEPOSITO DE FORRAJES
— de —
EUGENIO A. CALVI
Cereales - Carbón - Leña
REPARTO A DOMICILIO
B. Mitre 459 — U. T. 17
Fco. Varela

GRANJA
"LA ESPERANZA"
— de —
Rimoldi y Cappelletti
Reparto de leche a domicilio

COCKTAIL DE BENEFICENCIA

Organizado por la Comisión Cooperadora de la Escuela número 10 de este distrito escolar, se realizó ayer por la tarde en los salones de la casa municipal, una reunión danzante con fines benéficos para la referida escuela.

La fiesta en sí, fué magnífica en lo que respecta a su organización, pues, aparte de los bailables se hizo música de elevación espiritual, entre cuyas diversas interpretaciones, el personal docente de la referida escuela leyó pensamientos alusivos de alto valor moral en lo que respecta a los principios y finalidades de la educación.

Se efectuaron las rifas de práctica, que fueron apoyadas entusiastamente por la concurrencia, entre las que notamos a las siguientes familias: Torrecillas, Westphal, Albarcellos, Devincenzi, Carnota, Casares, Añorga, González, Barbalán, Ruiz, De la Vega, Sanz, Otero, Ruffo, Lorenzelli, Pelento, Rimondi, Boerr, De la Llosa, Bellelli, Dans Rey, Palacios, y otras que no recordamos. Hicieron acto de presencia el señor Comisionado Escolar, doctor Luis Bravo Zamora, la Ex Inspectora del Distrito, señora de Lasarte el Secretario Municipal, señor Rogelio Balado y el señor Fernández Galo en representación del señor Comisionado Municipal.

ENLACE

Con fecha 3 del corriente se efectuó el enlace matrimonial de la señorita Otilia Pérez, con el señor Pedro H. Serrano, actuando como testigos del acto legal los señores Armando Mora y Atilio Serrano.

CCMPROMISOS

El sábado 20 de julio se celebró en la mayor intimidad, el compromiso matrimonial de la señorita Chela Rodríguez con el señor Angel Torres, pertenecientes ambos a conocidas familias de esta localidad.

Noticias de "Estanislao Zeballos"

SOCIEDAD DE FOMENTO

Pese a la buena voluntad de las autoridades y al empeño de la Comisión de esta progresista institución, ha sido materialmente imposible realizar los trabajos de arreglos de calles y pasos de piedra.

Así nos lo ha hecho saber la Comisión, informándonos que, en cuanto el tiempo lo permita, se efectuarán esas urgentes medidas edilicias.

CAMPEONATO DE FOOT-BALL

Continúa realizándose con todo entusiasmo el Campeonato inter-clubs, organizado y patrocinado por el club atlético "E. Zeballos".

De acuerdo a los partidos realizados hasta el día de ayer, la posición de los equipos participantes, es la siguiente:

	J.	G.	E.	P.	P.s.
Varela Juniors	5	4	1	—	9
E. Zeballos	5	4	1	—	9
S. Gambruno	5	2	—	3	4
V. Susana	5	1	2	2	4
S. V. Calzada	5	1	1	3	3
Los Porteños	5	—	1	4	1

Como puede apreciarse por la tabla de posiciones, la primera colocación la ocupan con pari-

NACIMIENTOS

Carlos Alberto es un varoncito nacido en el hogar de los esposos Bacigalupo - Fernández.

Julia Isabel se llama una acuita nacida en el hogar de los esposos Macia - Rocafull.

María del Carmen Amalia es una nena nacida en el hogar de los esposos De Llanos - Terzaghi.

ENFERMOS

En estado satisfactorio, después de haber sufrido una intervención quirúrgica, la señora Josefina I. de Pagani.

Mejorada la señora Nilda S. de Bonino.

Restablecida la señorita Sara Pagani.

En cama, la señora Luisa T. de Castaldo.

Restablecido, el joven Alfredo R. Scrocchi.

En el mismo estado, el señor José Merighi.

Mejor, la señora Delia L. de Dematei.

En vías de completo restablecimiento, la señora Margarita B. de Dematei.

DEFUNCIONES

A la edad de 71 años, falleció en esta localidad, el día 30 de julio último el señor Ramón López Romero, después de sufrir las alternativas de una dolencia de carácter grave.

Reciban sus familiares nuestras condolencias.

El 30 de julio próximo pasado, falleció en esta localidad, a la edad de 86 años, la señora María S. de Salas.

Reciban sus familiares nuestras condolencias.

Dejó de existir ayer en esta localidad el viejo vecino don Felipe Bottino, a la edad de 75 años.

Reciban sus familiares nuestras expresiones de condolencia.



Casa Scrocchi

COCHERIA

SEPELIOS, CASAMIENTOS
ELEMENTOS MODERNOS
ESTA CASA NO TIENE INTER-
MEDIARIOS, ES ATENDIDA DI-
RECTAMENTE POR SUS DUE-
ÑOS. — LOS MEJORES SERVI-
CIOS AL MAS BAJO PRECIO.
U. T. 39 — F. VARELA

HOTEL "COLON"

CONFITERIA — BAR — RESTAURANT

JOSE P. LUCARNO
COMODIDAD PARA FAMILIAS. — SERVICIO
PARA LUNCHS Y BANQUETES. — MASAS,
BOMBONES, CARAMELOS, SANDWICHES, etc.
Pedidos telefónicos a U. T. 42 - VARELA
Avda. SAN MARTIN, esq. J. VAZQUEZ — F. VARELA

FARMACIA Y DROGUERIA

"DEL PUEBLO"

— DE —
JUAN ATILIO CASCARDO
Químico Farmacéutico
SERVICIO NOCTURNO PERMANENTE
— ANALISIS —
HUMBERTO 1º esquina MONTEAGUDO — U. T. 7
FLORENCIO VARELA

CASA ESCOBAR Hnos.

COCHERIA
SEPELIOS Y CASAMIENTOS
La magnitud de nuestros servicios permite contemplar razones de precio, calidad y presentación, en forma tal, que, quien los solicite pueda establecer diferencias.
Nuestro representante en F. Varela:
DOMINGO G. CONTRERAS
Juan Vásquez 273 U. T. 129 - F. Varela
Casa matriz en Quilmes Sucursal Bernal:
N. E. VIDELA 372 SAN MARTIN 464
U. T. 1 - Quilmes U. T. 6 - Bernal

Corralón de Maderas y materiales de construcción

— DE —
ABEL Y
HECTOR
LOPEZ
DEPOSITO DE
FORRAJES
• PINTURERIA
• FERRETERIA
Y
• ELECTRICIDAD
Reparto a Domicilio



Ventas por Mayor y menor
La cocina "ISTILART"
Es la joya del hogar.
Avenida SAN MARTIN esquina VELEZ SANSFIELD
U. T. 155 - F. VARELA

Jorge Clement

TALLER MECANICO
CARGA Y REPARACIONES Agente exclusivo en la Zona
DE BATERIAS CAMIONES
Soldadura Autógena Neumáticos "Michelin"
Nafta Y.P.F. - Lubrificantes Aceites - Grasas
UNION TELEF. 148
Gral. SARMIENTO 122 F. VARELA